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贵州振华新材料股份有限公司

投资者关系活动记录表

投资者关系

活动类别

特定对象调研 分析师会议

□媒体采访 业绩说明会

□新闻发布会 路演活动

现场参观 一对一沟通

券商策略会 □其他

参与单位及

人员

华福证券：邓伟、游宝来

华泰证券：陈爽、朱雨时

恒生前海：刘雅琪

瑞丰汇邦：王大鹏

固禾基金：纪双陆

西藏青骊：郭唯嘉

浙商证券：王洁若、李昂

建投电新：许琳

等 60 家机构

时间 2023 年 2 月

地点 贵阳公司现场、义龙公司现场、线上方式

接待人员
总经理向黔新、董事会秘书王敬、总会计师刘进、

董办主任夏荧营、证券事务代表俞丝丝

投资者关系

活动主要内

容介绍

问题 1：请问公司如何预计 2023 年新能源汽车的发展情况？

答：消费信心正在逐步恢复，经济形势将逐步向好。就公司所处行业而言，一季

度是传统淡季。二季度预计恢复正常，下半年开始受居民消费影响预计将会迎来

增长。

问题 2：请问公司目前的产能情况?

答：贵阳生产基地目前进展是：

（1）锂离子电池正极材料生产线建设项目（沙文二期）1.2 万吨已投产；

（2）钠离子电池正极材料开发及产业化和锂离子电池正极材料扩能项目（沙文二



期扩能项目），建设年产 1.2 万吨钠离子电池正极材料产能和年产 4000 吨锂离子

电池正极材料产能，目前部分投产，预计一季度全面投产；

（3）沙文一期技改项目正在推进，建成后将形成 1.6 万吨正极材料产能，预计上

半年完成。

义龙生产基地现有产能 4万吨，义龙三期项目 10 万吨高镍（同时兼顾钠离子

电池正极材料的生产）项目正在进行场平等前期工作，预计 2024 年会有新增产能

陆续释放，2025 年全面投产。

问题 3：请问公司如何看待未来的正极材料市场格局?

答：根据目前情况，公司预计未来动力和储能市场上钠离子电池将占据超过一半

的市场份额，剩下的市场份额将由三元材料和磷酸铁锂构成。

问题 4：请问公司如何预计钠离子电池的市场规模？

答：预计 2023 年产业化，先解决从 0 到 1；如果市场应用推广进展顺利，2024

年可能就是 1到 10 的增长。

问题 5：请问公司目前钠离子电池正极材料的最新进展？在行业目前处于什么地

位？

答：截至目前公司的钠电正极材料已实现十吨级销售，并在持续出货中，市场推

广进展顺利，客户反馈较好，目前处于领先地位。

问题 6：请问公司钠离子电池正极材料有何优势？

答：公司研发的钠离子电池正极材料具有高压实密度、高容量、低 pH 值和低游离

钠的特性，其中，高压实密度、高容量有助于提升电池的能量密度；低 pH 值、低

游离钠能够有效提高材料的空气稳定性和电池浆料的稳定性，进而提升电池整体

的稳定性及一致性，改善电池产气鼓胀的缺陷。

问题 7：请问公司目前钠离子电池方面的客户开发情况？

答：目前公司与现有的主要客户在钠离子电池方面都有全面深入的合作。

问题 8：请问公司如何看待钠电正极材料的盈利能力？

答：根据公司目前情况，钠电正极材料售价低，但盈利能力非常好。如果后续规



模化生产，盈利能力还将继续提升，同时原料供应链稳定，因此不用担心原料价

格的上涨。

问题 9：最近正极材料行业各家都在扩产，请问公司是否担心产能过剩？

答：公司认为过剩已经存在，但它是一种结构性过剩，三元正极材料行业是一个

技术密集和资本密集型行业，同时还存在行业规范壁垒、品质认证壁垒、工艺技

术壁垒等，因此这个行业对潜在进入者的行业门槛非常高。对现有的三元材料公

司而言，各有特色，凭借各自的优势占据一定的市场份额。

但钠离子电池市场是一个新兴市场，掌握先发优势的公司将会在未来脱颖而

出。

问题 10：请问公司如何看待锂盐的价格，今年存货减值的影响会不会很大？

答：锂盐价格会受供给端的产能释放情况以及需求端影响，目前来看，锂盐价格

的高企对整个新能源产业造成了严重的不利影响，但也催生了钠离子电池的快速

发展。公司从 2022 年开始就在采购上就非常谨慎。

问题 11：请问公司如何看待三元加工费问题？

答：公司认为三元材料的加工费处于正常空间，下降空间非常有限。

问题 12：请问公司在海外客户方面的开发情况？

答：公司目前有限的产能无法满足国内客户旺盛的需求；另外，公司的产品以单

晶路线为主，这是一条有别于日韩的中国特有的技术路线，海外客户目前还在前

期阶段。公司目前主要是以国内市场为主，同时也会持续跟进海外客户需求。


